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1) Règle générale:
Pour former le féminin en général, on ajoute un e à la fin du mot (au masculin).
Ex.: gris → grise                          content → contente
       désolé → désolée               original → originale
* La marque du féminin (-e) fait prononcer la consonne muette de masculin:
Ex.: rond → ronde                            méchant → méchante
français → française                 laid → laide
2) Les adjectifs qui se terminent par (-gu) respectent la règle générale mais prennent un tréma sur le –e
Ex.: ambigu → ambiguë                     aigu → aiguë
3) Les adjectifs qui se terminent par (- er) respectent la règle générale mais prennent un accent grave sur le –e qui précède le –r:
Ex.:   fier → fière            premier → première            boulanger → boulangère
4) Un masculin qui se termine par –e reste un variable au féminin:
Ex.: Pierre est sympathique → Sylvie est sympathique
       Pierre est journaliste → Sylvie est journaliste
5) Tous les adjectifs qui se terminent au masculin par –el, -en, -ien, -on, -eil, -il, -ul doublent la consonne finale au féminin:
Ex.:    habituel → habituelle                        brésilien → brésilienne
          bon → bonne                                      pareil → pareille
          nul → nulle                                           gentil → gentille
6) Quelques adjectifs qui se terminent au masculin par –et, -ot, -s, doublent la consonne finale au féminin:
Ex.:   muet → muette                            sot →sotte
         gros → grosse                                 bas →basse
         épais → épaisse
☼ les adjectifs: inquiet, complet, incomplet, secret, discret, indiscret ont un féminin en –ète
Ex.: inquiet → inquiète                dicret → discrète
7) Les adjectifs qui se terminent au masculin par –x, ont un féminin en –se:
Ex.: délicieux → délicieuse                     heureux → heureuse
       jaloux → jalouse         
☼ Exception:
doux → douce             faux → fausse             roux → rousse             vieux → vieille
8) Les adjectifs qui se terminent au masculin par ( –f ), ont un féminin en ( -ve )
Ex.:     actif → active           neuf → neuve            sportif →sportive
9) Un masculin qui se termine par ( -eur), a un féminin en ( -euse ):
Ex.:    trompeur → trompeuse         chanteur → chanteuse        menteur → menteuse
☼ Exception:
Quelques adjectifs qui se terminent par ( -eur), ont un féminin en ( -eure)
Ex.:  antérieur → antérieure
 postérieur, inférieur, supérieur, intérieur, extérieur, majeur, mineur, meilleur, ultérieur...
☼ Exception:
Quelques adjectifs qui se terminent par ( -eur), ont un féminin en (-rice)
Ex.:  diercteur → directrice              présentateur → présentatrice              
                            évocateur → évocatrice
10) Les adjectifs qui se terminent par ( -eau), ont un féminin en ( -elle)
Ex.:         beau → belle                    nouveau → nouvelle
11) Quelques adjectifs qui se terminent par ( -ou), ont un féminin en (-olle)
Ex.:   mou → molle               fou → folle
12) Certains adjectifs présentent un féminin différent avec des lettres supplémentaires:
Ex.:    blanc → blanche             franc → franche           sèc → sèche
         frais → fraîche                 long → longue               public → publique
        grec → grecque               turc → turque
☼ Remarque:
Il existe trois types d'adjectifs:
1) ceux qui ne changent pas selon leur genre:
Ex.:   possible, large, jeune, utile, nécessaire, rouge, professeur, marron...
2) ceux qui sont différents phonétiquement et oethographiquement:
Ex.:      anglais → anglaise          profond → profonde          brun → brune
            irakien → irakienne          veuf → veuve              joyeux → joyeuse
3) ceux qui sont phonétiquement semblables mais qui ont une orthographe différente:
Ex.:     cher → chère               fier → fière        nouvel → nouvelle  
           national → nationale           noir → noire           correct → correcte
           absolu → absolue               bleu → bleue           
